
 第 57 回 いなべエフエム番組審議会議事録 

 

 

１．開催年月日     令和 5年 12月 20日（水） 10時 00分～ 

 

２．開催場所      北勢市民会館  視聴覚室 

            

３．出席者        委員総数 6名 出席委員数 6名(書面出席 1名) 

  

出席委員の氏名 

 佐藤 貴志 委員長 

 辻  忠樹 副委員長 

酒見 敏彦 委員  

冨田  勲  委員 

藤川 里美 委員 

 

書面出席委員の氏名 

出口 和典 委員 

 

事務局  

  理 事 長  弓矢 孝己 

武藤 久夫 

        中林 謙太 

浅山 優平 

 

 

４．審議事項 

   1. 報告事項 

       

 2. 審議用サンプル番組について 

 「防災特別番組」 11/15 10時～ 14時～ 18時～ 

 

５．議事の経過の概要及び結果 

事項 1.報告事項 

・年末年始の放送について 

・新番組について 



事項 2.審議用サンプル番組について 

 

委員 

前回も女性消防団の方のお話しを聞かせて頂いて、今回も興味深く聞かせて頂いた。女性消防

団の活動について、その方たちの入団の動機や災害に対して、女性からの観点がまた違うとい

う事が聞けた。的確にお答えいただいて、関心が持てる話でした。もっと地域に貢献したいと

いう思いがあると聞いた。地域の老人のお宅を回られているということで、1人暮らしの老人

を回って頂くといい。また空き家も多いので、空き家だからいい、というわけでは無いので、

そういう所を回って頂くといいなと思います。またそういった地域を歩いた情報等を放送して

頂くといいなと思いました。 

 

委員 

女性消防団お 2人の出演で、入団理由の話、親子で消防団に入っている等、出初式に親子で出

られたのが嬉しいというお話しを聞けて良かった。冬場気をつけなければいけない事など、入

団希望者募集という事だったので声掛けをしてみたいと思います。女性ならではの視点で活動

を行っている。消防庁の HP 等でも紹介されている。被災した際の備蓄等でも、女性や子供の

必要な物を考えていない。安心できる避難所が本当に作れているかどうか、女性と子供が避難

したときに何が必要かを考えられた。帰宅困難者に何が必要かというのも聞いてみたい。 

他の自治体の女性消防団の活動内容も聞きたいと思いました。 

 

委員 

女性消防団の話を前回初めて聞いた。非常に興味深く聞かせて頂いた。まず、放送の話の構成

がよかった。女性消防団の活動、生い立ち、女性消防団が結成されてからまだ日が浅い事、消

防団の入団理由、私が聞きたいと思った通りの番組の構成で非常に良かった。お 2人のトーク

の節々に、地域防災についての高い志を感じた。防災の専門知識はセミナー、資格等で得てい

るということで、その知識があるかないかで対応、行動が違ってくる。有事の際は女性ならで

はの視点で防災の呼びかけなどを行っているという事で感心した。いなべ市の消防の関係はい

くつかあるかと思いますが、女性消防団ならではの活動が役立っている。火事の際は、火を消

す作業は消防隊の方が、交通整理や消防隊の方が火を消した後の火の番を、自治体の消防団が

行う。役割について、女性消防団 2人も認識しているのが素晴らしい。 

 

委員 

皆さんおっしゃられていますが、前回に続いて女性消防団の活動を詳しく聞けた。お 2人の入

団の動機はそれぞれの経緯があって、現在所属している 8 名の方が 3 年前に志を持たれて入

団された。ご自身や家族の為、市民のために貢献しているということで、感謝の気持ちがわき

ました。特別スキルがある方なのかなと思いましたが、志さえあれば、子育て中の方でも孫が



いる方でも気持ちさえあれば参加できるという事で、敷居が低くてこれから私もやってみたい

という方が増えるんじゃないかと思いました。前回は自助と公助について、自治会や市頼みで

なく、1人 1人の防災意識をすることが大事で、子供の頃から親しんでいたり、女性男性問わ

ず防災の知識は日常の当たり前として認識していければ、いざという時に備えられる。 

こういう放送と広報誌等で活動を伝えていってほしい。 

 

委員 

女性の視点からというのがいい。番組については短い中で非常に詰まっていてよかった。 

 

委員（書面出席のため、代読） 

パーソナリティの方が、女性消防団の活動状況をうまく引き出していると思います。仕事を持

ちながらの消防団活動ということで、両立するうえでの工夫が伝わってきました。今後もいな

べ市に関わるところで、団体などを取り上げて頂くといいと思いました。 

 

事務局 

時間があまり無い中で制作をしましたので、大丈夫かなという思いもありましたが、委員の方

に構成が良かったと言われ非常に嬉しく思います。 

 

委員 

あと６名いるんですよね。他の方の団員のお話しもお聞きしたいですね。 

 

６． 審議事項に対してとった措置 

   次の番組制作会議にて検討予定  

 

7.  公表の方法 

   自社ホームページ 

 

8.  その他 

報告事項なし。 

 

以上 


